

II Foro de Estudiantes de Filosofía



**POR LAS SENDAS
DEL CONOCIMIENTO**
El diálogo como desafío de los saberes



RELATORIA

TEMA: EL PUESTO ACTIVO DE LA FILOSOFÍA

AUTOR: JADINSON ALFONSO SASTRE ALVARADO

RELATOR: JAIR ROA CALVO

Dentro del orden de esta ponencia nos propone en primera instancia la realidad de una sociedad, una gran cantidad de preguntas que surgen a raíz de las vivencias y el día a día de una sociedad y de nuestra cultura.

Luego, se puede apreciar claramente como, relata que la filosofía no solo es de estudiosos apasionados, si no también de personas del común, con deseos de libertad, con las que se plantea, que es posible un mundo libre y mejor desde el pensamiento filosófico que cada uno propone y aunque cada uno de ellos, tiene su propio pensamiento, no deja de lado a las cientos de cabezas visibles dentro de la historia de la filosofía, desde Sócrates, y el reconocimiento de su ignorancia, hasta los grandes pensadores de estos días, como Fals Borda y antes que él otros como Marx y muchos mas.

Surge una nueva pregunta que es, ¿es posible un mundo mejor?, un mundo que se rija por la justicia, la libertad y otra cantidad innumerable de valores más. Viéndolo desde el punto de vista lógico y realista, para muchas personas puede ser muy difícil, pero en verdad nos dice que no es tanto así, es más fácil de lo que creemos, todo se basa en que se anhele con gran fuerza.

En esta parte retoma las preguntas anteriormente planteadas, en donde expone que el pensamiento rodea al hombre constantemente así como su ánimo por descubrir y por conocer. De este punto se puede partir para afirmar que desde el pensamiento filosófico de cada hombre, dicha filosofía ya empieza a regir su vida, a orientarlo hacia un sentido determinado y con ello encontrar el sentido de su vida.

Ahora, se adentra a la realidad de este país, y se cuestiona sobre si es o no posible un mejor país, entonces, surgen distintas oposiciones, donde se dice, que el principal problema es la falta de educación y aquí es donde nuevamente surgen ideas conformistas como “esta es la realidad y nadie la puede cambiar” o la impotencia de creer que no se puede hacer nada.

De esta parte en adelante, el autor se adentra en su propia visión filosófica de la vida cotidiana y de su pensamiento frente a la realidad que agobia al país, de cómo se ha venido perdiendo esa filosofía que hace que cada individuo trate de mejorar su propio espacio de vida y por ende, el de los demás y así hacer una cadena, que como lo decía anteriormente, sea favorable para el mejoramiento del país.

“Siento que la Filosofía debe ocupar su lugar en Colombia, ya que parece que últimamente ha estado ausente de nuestra realidad social, tomar el puesto de la Filosofía es mas favorable, le devuelve su originalidad y dignidad, realza la labor del Filósofo, imprime y fomenta esa creación de una nueva mente y un nuevo corazón, que como dice Estanislao Zuleta, “Alientas otra vez en mi, la aspiración de luchar sin descanso, por una altísima existencia” ”¹

¹ SASTRE ALVARADO, Jadinson Alfonso. El Puesto Activo De La Filosofía. Pág. 10.